

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 18 OCTOBRE 2014 À 13 H**

Maison du citoyen, salle Gatineau

PRÉSENCES :

Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président
Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5

Madame Éliisa Cazalais – Collège St-Joseph – District 6 — l'Orée-du-Parc
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau
Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu – District 7 — St-Raymond
Madame Émilie Emond — École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu – District 6 — L'Orée-du-Parc
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières – District 14 du Plateau
Madame Elsie Reford – École secondaire D'Arcy McGee – District 3 — Deschênes
Monsieur Jean-Philippe Rodier – Collège St-Alexandre – District 14 — Bellevue
Madame Kasia Jeanne Sanscartier – Heritage College – District 12 — Carrefour-de-l'Hôpital

ABSENCES MOTIVÉES :

Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2
Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC

Monsieur Jonathan Campeau — École secondaire de l'Île – District 5 — Manoir des Trembles – Val-Tétreau
Monsieur Ezéchiel Nana – CÉGEP – District 2 — Lucerne
Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre – District 4 — du Plateau

PERSONNES-RESSOURCES :

Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC

INVITÉS :

Madame Mélinda Apsley-Charrette – École secondaire de l'Érablière — District 13 – du Versant
Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau – District 13 – du Versant
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l'Île – District 5 – Manoir-des-Trembles Val-Tétreau
Monsieur Félix Laliberté — École secondaire Nicolas Gatineau – District 14 — Bellevue
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph – District 14 — Bellevue
Madame Sonia Blouin, Service des arts, culture et lettres
Madame Kayleigh Felice, Service des arts, culture et lettres
Monsieur Pascal Thivierge, Planification stratégique

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

1.1 Mot des coprésidents

La rencontre débute à 13 h 07.

Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue aux membres ainsi qu'à madame Mélinda Apsley-Charrette, qui assiste à sa première rencontre de la CJ.

2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Émilie Emond fait la lecture de l'ordre du jour. Madame Emond demande d'ajouter le point suivant :

-6.12 Generate U

Madame Emond demande de modifier le point suivant :

-6.5 Scène 1425 – partenariat avec le Service des arts, culture et lettres

pour

-6.5 Persévérance scolaire

Il est proposé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault
Appuyée par madame Élisabeth Cazalais

Et résolu que cette commission adopte l'ordre du jour de la présente séance avec l'ajout et la modification mentionnés ci-haut.

Adoptée

3. Lecture du procès-verbal

3.1 Procès-verbal de la réunion du 27 septembre 2014

Madame Émilie Emond fait une lecture rapide du procès-verbal de la réunion du 27 septembre 2014.

4. Huis clos

4.1 Voir ordre du jour huis clos

5. Parole au public

5.1 Bibliothèque municipale de Gatineau (BMG)

Il y a plusieurs années, la CJ a collaboré avec la division Bibliothèque et lettres au Service des arts, culture et lettres pour les aider à conceptualiser, à l'intérieur même de la bibliothèque, une salle réservée exclusivement aux ados. Madame Émilie Emond mentionne que notre collaboration est de nouveau sollicitée, cette fois-ci, pour les aider à nommer officiellement cette salle à l'image des jeunes.

Un sous-comité a donc été formé afin de trouver une façon intéressante de faire participer les jeunes de Gatineau au choix du nom de cette salle qui leur est dédiée.

Madame Kayleigh Felice présente des images de ce à quoi ressemble la salle et identifie les aspects travaillés avec la CJ.

Madame Felice demande aux membres s'ils ont des suggestions pour la décoration de la salle.

Il a été suggéré et retenu d'utiliser les bonshommes, nouvellement dessinés pour la CJ, dans le visuel de cette salle de façon à créer une identité visuelle 12-17 à Gatineau.

Madame Sonia Blouin mentionne qu'elle dirige le comité de toponymie à la Ville de Gatineau. Elle explique aux membres les critères à respecter lorsqu'une ville doit assigner un nom à une rue, une infrastructure, un parc, etc. Madame Blouin présente l'échéancier prévu et lance une invitation aux membres à participer au comité de toponymie. Les membres intéressés doivent soumettre leurs intérêts à madame Josiane Cossette.

Madame Audrey Massé, qui est du sous-comité, suggère de faire un concours pour trouver un nom à la salle et le gagnant pourrait se mériter un ou plusieurs prix. Les membres proposent plusieurs choix de prix. De plus, les membres proposent quelques endroits où de la publicité pourrait être affichée. Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault propose de faire de la publicité à la radio-jeunesse.

Mesdames Sonia Blouin, Kayleigh Felice et monsieur Pascal Thivierge quittent à 13 h 50.

6. Points de discussion

6.1 Bal de Neige

Pour une 3^e année consécutive, Parcs Canada souhaite s'associer avec la CJ pour édifier le contenu d'une soirée jeunesse dans le cadre de Bal de Neige.

Un sous-comité s'est penché sur la possibilité de renouveler notre association. Madame Marilou Brisson présente brièvement les différentes options ressorties de la rencontre du sous-comité Bal de Neige. Voici les quatre options :

1. Bataille de Dj's;
2. Spectacle de Dj dans une boule sur la scène principale;
3. Concours de sculptures sur neige;
4. Danse avec Dj's dans le chapiteau.

Madame Brisson mentionne que le comité suggère de combiner la bataille de Dj's avec la danse dans le chapiteau.

Plusieurs membres échangent sur le sujet.

Les membres aiment la suggestion du comité.

Madame Jessica Lalonde propose d'organiser un concours de bonhommes de neige. La suggestion est bien accueillie par les membres et elle sera discutée lors d'une prochaine rencontre du comité.

6.2 Recrutement

Madame Mélinda Apsley-Charrette mentionne que le début d'année scolaire est souvent très chargé et qu'il est difficile pour les écoles de nous soutenir dans le recrutement des membres.

Par conséquent, le comité de travail s'est rencontré et suggère que le recrutement se tienne annuellement de mai à juin. De cette façon, si les sièges ne sont pas tous comblés, il sera possible de poursuivre le recrutement durant l'été, ainsi les sièges seront tous comblés en septembre.

Plusieurs membres échangent sur le sujet.

Madame Josiane Cossette propose de procéder avec la proposition faite par le comité, en tant que projet-pilote pour cette année.

6.3 Scène 1425

Madame Éliisa Cazalais dit que le projet suit son cours. Le lancement de la programmation d'hiver aura lieu en décembre prochain.

6.4 Portrait des conseils des élèves et Sommet des conseils des élèves

Madame Émilie Emond indique que la ressource à embaucher pour organiser le Sommet des conseils des élèves n'a pas encore été choisie. Le processus suit son cours.

6.5 Persévérance scolaire

Depuis plusieurs années, madame Josiane Cossette siège, au nom de la CJ, à un comité de la Commission scolaire des Draveurs qui travaille à la persévérance scolaire. Le rôle de madame Cossette est de permettre que les projets, qui sont issus de ce comité, aient une portée et des retombées pour toutes les écoles secondaires de la ville de Gatineau.

De ce travail, les projets « Conciliation travail-études, 6-9-15 » et le Guide de la persévérance scolaire (GPS) ont vu le jour.

Depuis 2013, ce comité travaille à déposer une demande au Fonds de la persévérance scolaire pour réaliser une campagne de sensibilisation qui dit que tout le monde peut être une personne significative pour aider un jeune à persévérer dans la vie et à l'école.

La CJ a travaillé sur une petite vidéo afin de déposer une demande de subvention.

La vidéo est présentée à l'écran.

Madame Émilie Emond informe les membres que la subvention a été accordée. Étant donné que la Commission jeunesse est identifiée comme partie prenante du projet et que les membres seront appelés à y travailler, madame Emond propose que le montant de 5 000 \$ dédié à la persévérance scolaire, soit reconduit pour contribuer à la campagne afin de déployer et impliquer tous les jeunes de Gatineau.

Considérant que la Commission jeunesse de par son agente travaille depuis 2013 à la demande de subvention pour le projet portant sur une campagne de sensibilisation en persévérance scolaire;

Considérant que le Fonds à la persévérance scolaire a approuvé la subvention pour la réalisation de la campagne de sensibilisation;

Considérant que la Commission jeunesse est identifiée dans la demande de subvention comme étant l'un des bailleurs de fonds en plus d'être partie prenante de la réalisation de la campagne de sensibilisation;

Il est proposé par Émilie Emond
Appuyée par Nassim Khair-Smith

D'utiliser le montant de 5 000 \$ prévu à notre budget 2013 et de verser, tel que présenté dans la demande de subvention, un appui financier de ce même montant au projet de campagne de sensibilisation en persévérance scolaire ayant pour fiduciaire le Carrefour jeunesse emploi de l'Outaouais.

Adopté à l'unanimité

6.6 Programme AVISE et serment de non-violence – partenariat avec le Service de police de Gatineau

Madame Émilie Emond mentionne aux membres que madame Josiane Cossette attend une confirmation du Service de police pour aller de l'avant avec la réalisation d'une vidéo de présentation, du partenariat de la CJ et du Service de police de Gatineau, présentée avant leur présentation du Programme AVISE lors de leur passage dans les écoles secondaires.

6.7 Attention, demain on vote!

Madame Émilie Emond indique que la ressource à embaucher pour organiser le projet Attention, demain on vote! n'a pas encore été choisie. Le processus suit son cours.

6.8 Sièges représentatifs (Commission consultative sur l'environnement et le développement durable)

Monsieur Félix Laliberté a assisté à une rencontre de la Commission consultative sur l'environnement et le développement durable avec madame Fériel Rahmani et nous présente un résumé de celle-ci.

Monsieur Laliberté soumet son intérêt à occuper le siège représentatif de la CJ à la Commission consultative sur l'environnement et le développement durable.

Il est proposé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault que monsieur Félix Laliberté occupe le siège représentatif à la Commission consultative sur l'environnement et le développement durable et est appuyé par madame Charlotte Laprise.

6.9 Marche monde du 24 octobre 2014

Madame Émilie Emond souligne la participation de la Commission jeunesse à la Marche du 24 octobre prochain. Elle invite tous les membres à y participer et à porter leurs vestes pour la visibilité de la CJ. Monsieur Jean-Philippe Rodier prendra la parole pour la CJ en compagnie de monsieur Tessier lors du coup d'envoi de la Marche.

6.10 Forum pour jeunes Canadiens

Dans les dernières années, deux membres de la CJ ont participé au Forum pour jeunes Canadiens qui se déroule pendant une semaine à Ottawa.

Le Forum pour jeunes Canadiens offre une occasion amusante et intéressante de rencontrer d'autres jeunes Canadiens en les plongeant pendant une semaine dans les coulisses du monde de la politique fédérale à la colline du Parlement.

Monsieur Émile Duperré mentionne que le comité propose de ne plus envoyer de membres de la CJ à ce Forum, puisqu'il apporte peu de visibilité à la CJ et que les apprentissages reliés à cette expérience sont en sommes les mêmes que ceux faits à la CJ. De plus, les coûts reliés à la participation du Forum pourront être redirigés dans d'autres projets de la CJ.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault demande le vote.

Un vote a lieu à main levée.

Onze membres votent pour la proposition, soit mesdames Élixa Cazalais, Émilie Emond, Jessica Lalonde, Charlotte Laprise, Audrey Massé, Laurence Doyon, Marilou Brisson et Kasia Jeanne Sanscartier et messieurs Jacob Côté, Félix Laliberté et Émile Duperré.

Deux membres votent contre la proposition, soit messieurs Gabriel Le Marquand Perreault et Jean-Philippe Rodier.

Mesdames Elsie Reford, Mélinda Apsley-Charrette et Nassim Khair-Smith s'abstiennent.

Adoptée à la majorité.

6.11 Noël

Madame Émilie Emond rappelle que Noël arrive bientôt et qu'il est temps de discuter de ce que les membres préfèrent comme organisation pour le souper de Noël de la Commission jeunesse.

L'an dernier, la fête avait eu lieu au Buffet des continents dans une salle privée et nous avons fait des activités. Madame Emond demande aux membres s'ils souhaitent renouveler l'expérience cette année. L'ensemble des membres adhère à l'organisation d'un souper de Noël avec des activités par la suite.

Il a été entendu que les membres achemineront des idées d'activités à madame Josiane Cossette.

6.12 Generate U

Monsieur Jean-Philippe Rodier souligne qu'il apprécie beaucoup son expérience à Generate U et nous la partage. Il mentionne que les organisateurs souhaitent répéter l'expérience du côté de la ville de Gatineau. Monsieur Rodier encourage cette initiative et souhaite même leur prêter main-forte.

7. Place aux élus

7.1 Présentation par les élus d'un enjeu municipal

Monsieur Cédric Tessier présente les grandes lignes du dossier, très médiatisé, du 79, chemin Fraser. : il fait part des enjeux, dresse la liste des constats dans ce dossier et la décision finale du conseil municipal.

7.2 Débat et positionnement

Deux groupes sont formés : un pour la dérogation mineure et l'autre contre la dérogation.

Les deux groupes se rencontrent afin de bâtir leur argumentaire pour leur discours. Un porte-parole est désigné dans chacune des équipes.

Par la suite, les deux groupes sont appelés à débattre. Chacune des équipes présente ses arguments et les raisons pour lesquels ils sont pour ou contre une dérogation mineure. Par la suite, ils débattent sur le sujet.

Madame Kasia Jeanne Sanscartier quitte à 16 h.

8. VARIA

Aucun point n'a été ajouté.

9. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, le 15 novembre 2014, à la salle des Comités – Maison du citoyen.

10. Levée de l'assemblée

Il est proposé par monsieur Félix Laliberté
Appuyé par madame Audrey Massé

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 16 h 10.

Adoptée

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Monsieur Cédric Tessier
Conseiller municipal